



“...os haga aptos en toda obra buena para que hagáis su voluntad, haciendo él en vosotros lo que es agradable delante de él por Jesucristo; al cual sea la gloria por los siglos de los siglos. Amén.” – Hebreos 13:21

## Peticiones de Oración

Fundación de nuevos centros de estudio en ciudades no alcanzadas.

Fortalecimiento de todos los Centros de estudio con nuevos estudiantes.

Curso intensivo presencial titulado: Pilares de la Vida Cristiana, a desarrollarse al final del año.

## Próximas Actividades

**Jul 01** – Conferencia 2 de Proverbios y Cosmovisión Cristiana en San Salvador.

**Jul 07** – Inicia curso de Ministerio Juvenil en Ahuachapán, presencial.

**Jul 08** – Conferencia 2 de Misionología Reformada en Santa Ana, presencial.

**Jul 11** – Conferencia 2 de Cosmovisión Cristiana en Santa Ana, presencial.

**Jul 15** – Inicia curso del Libro de los Hechos en Santa Ana, presencial.

**Jul 22** – Conferencia 2 de Pedagogía Cristiana en Metapán, presencial.

El escritor a los hebreos ofrece en este pasaje una sólida enseñanza respecto a uno de los asuntos de mayor interés en la vida cristiana: *la voluntad de Dios*. Sucede que en este contexto, el hecho de llegar a ser aptos (gr. *katartizo*) es el anhelo divino de hacer que seamos completamente adecuados o totalmente habilitados para hacer la voluntad de Dios. La pregunta que esto implica es ¿cuál es la voluntad de Dios? Por supuesto, se refiere a ser conformados a la imagen de Cristo (Rom. 8:29) para ofrecerle a Dios una vida piadosa, que sirva de *testimonio vivo* a quienes aún no han recibido a Cristo. El reto que esto supone es, si efectivamente puede hacerse la voluntad de Dios. No debemos dudar, sino estar tranquilos que lo podemos hacer porque es una obra de Él. No debemos olvidar que Jesús mismo hizo la voluntad del Padre al venir al mundo como un siervo sufriente (Heb. 10:7) y por tal razón, pide que todos sus seguidores también tengan el propósito de hacer la voluntad de Dios en lo que son, tienen y hacen (Heb. 10:36; 13:21). Así pues, la vida cristiana no es un simple ejercicio religioso diario; sino, el *modelaje diario* de la vida de Cristo en nosotros, la cual nos conduce a cumplir la voluntad de Dios, y en hacerlo, Él es glorificado en privado y en público. Durante el mes de Junio, nuestra experiencia en el ministerio nos condujo a entender este gran principio bíblico. Hemos visto a Dios ayudándonos a cumplir su voluntad en cada una de las actividades que SIMES ha desarrollado. La formación teológica tiene retos y dificultades, pero éstos solo son los insumos que Dios utiliza para mostrarnos que Él es poderoso para hacernos aptos en esta buena obra, una obra que es de Él.

Durante la primera semana del mes hubo varias actividades en los centros de estudio. El día Jueves 01 iniciaron dos nuevos cursos a distancia en los dos grupos de estudio del Seminario Teológico Gracia Soberana (SBTGS) en la ciudad de San Salvador. El grupo 01 recibió mi primera conferencia del curso del Libro de Proverbios; fue una jornada de cuatro horas de clase en que se hizo un estudio introductorio a este libro de sabiduría (autor, redacción, género literario, propósito, audiencia, estructura y normas para la correcta interpretación). El grupo 02 recibió mi primera conferencia del curso de Cosmovisión Cristiana; también fue una jornada de cuatro horas de clase en las que estudiamos la actual esquizofrenia intelectual, la batalla por la verdad, el cristianismo y su relación con la sociedad. Ambos grupos suman diecinueve estudiantes regulares, que forman parte del convenio de cooperación académica teológica MINTS-SBTGS. El día Sábado 03 se desarrolló la segunda conferencia del curso de Administración Cristiana con el grupo de estudio del Seminario Teológico Gracia y Verdad (SEBIT) de la ciudad de Santa Ana. Fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudió los diversos ámbitos de responsabilidad administrativa de la iglesia y las bases bíblico-teológicas de la administración aplicada a áreas específicas. El grupo se mantiene con once estudiantes regulares, cinco del nivel Maestría y seis del nivel Licenciatura.

El día Martes 06 viajé a la ciudad de Santa Ana para desarrollar la tercera conferencia presencial del curso de Historia de la Iglesia Medieval en el Instituto Bíblico Oasis (IBO), grupo semanal nocturno. En esta ocasión, fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudió la baja Edad Media (siglos XVI-XVI d.C.), desde las primeras señales de decadencia del papado (1303 d.C.) hasta la caída de Constantinopla (1453 d.C.). El grupo sigue avanzando con diez estudiantes regulares del nivel Licenciatura. El día Viernes 09 se realizó la tercera conferencia a distancia del curso de Escatología en el Centro Teológico Reformado de Ahuachapán (CENTRA). En esta ocasión, el profesor José J. Ramírez desarrolló la propuesta escatológica Amilenialista (historia, argumento teológico, base bíblica-exegética, visión y consumación del reino de Dios). El grupo sigue avanzando en este estudio muy importante y agradecemos el apoyo de nuestro Decano Académico, Rev. José J. Ramírez, por dictar este curso en vivo desde la ciudad de Toronto (Canadá) durante ocho semanas. El grupo está formado por doce estudiantes del nivel Licenciatura y Maestría, ocho presenciales y cuatro a distancia.



En la segunda semana, hubo pocas actividades académicas en los centros de estudios. Así que, dediqué tiempo para avanzar en la redacción de mi quinto y último aporte para el programa doctoral de MINTS. En esta ocasión, mi libro estará enfocado en una serie de reflexiones bíblico-prácticas en diversos campos de la vida del cristiano y será titulado “Soberanía Divina en la Calamidad Humana.” Espero que Dios me conceda la salud y el tiempo para completar la redacción este mismo año y concluir mis estudios de Doctorado en Ministerio (DMin) que me ha tomado cinco años de investigación. También durante esta semana dediqué tiempo para realizar una actualización al sitio web oficial de SIMES ([www.simesvirtual.jimdofree.com](http://www.simesvirtual.jimdofree.com)), específicamente en todas las secciones de mayor consulta, tales como: centros de estudio, programas de estudios, equipo docente, graduaciones oficiales y actividades académicas. Junto a las redes sociales, este es un recurso importante para promover la labor educativa de MINTS en nuestro país y llevar la educación teológica reformada a todos los que la necesitan. La semana concluyó el día Sábado 17 con la finalización del curso de Soteriología en el Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM), con el examen final y la presentación de tareas. Este curso fue dictado por la profesora Vivian Gutiérrez en un período total de ocho semanas, por medio de conferencias presenciales.

Durante la tercera semana continuamos con el programa de actividades académicas. El día Lunes 19 realicé un seguimiento al posible centro de estudios que se gestiona en la ciudad de San Miguel, bajo la coordinación del pastor Rubén López. Gracias a Dios las gestiones avanzan bien, pues se está trabajando en consolidar el grupo y definir los aspectos preliminares (modalidad de estudio, programas, horarios y costos). Por ahora, la proyección es iniciar las clases en el mes de Agosto, según se complete el grupo. El día Martes 20 finalizó el curso de Historia de la Iglesia Medieval en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) de Santa Ana, con el examen final y la entrega de tareas. Durante ocho semanas estuve dictando este curso a este grupo compuesto de diez estudiantes. En esta misma semana, dediqué tiempo para revisar y calificar las tareas de los cursos que finalizaron en los últimos días: Psicología Pastoral (San Salvador), Soteriología (Metapán) y Evangelismo (San Salvador). Nos da mucho gozo ver el avance de todos los estudiantes en su formación ministerial y el crecimiento de su criterio teológico. El día Sábado 24 inició el curso de Pedagogía Cristiana en el Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM). En esta ocasión, el profesor Carlos Martínez dictó la primera de dos conferencias presenciales que se ofrecerán. Fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se hizo un acercamiento teológico a la pedagogía y se estudiaron las bases bíblicas del ministerio de la enseñanza. Este es el cuarto curso que se imparte durante el año 2023 en este centro y tendrá una duración de ocho semanas.

Durante la última semana retomamos las actividades en varios centros de estudio. El día Martes 27 inició el curso Cosmovisión Cristiana en Instituto Bíblico Oasis (IBO) de Santa Ana. El profesor Carlos Martínez desarrolló la primera de tres conferencias que se ofrecerán en modalidad presencial. En esta ocasión, fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudió la actual esquizofrenia intelectual, la batalla por la verdad, el cristianismo y su relación con la sociedad. El grupo sigue avanzando bien. El día Viernes 30 finalizó el curso de Escatología en el Centro Teológico Reformado de Ahuachapán (CENTRA) con el examen final y la entrega de tareas. Este curso fue muy importante en la formación teológica de nuestros estudiantes. Es nuestra oración que Dios utilice el conocimiento que han recibido para tener una mejor comprensión y aplicación de la doctrina de las últimas cosas, tanto en su vida y en sus ministerios.

Agradezco a Dios por permitirnos finalizar este mes y seguir avanzado en nuestras labores ministeriales. Agradecemos a quienes siguen sosteniendo este ministerio con sus ofrendas y sus oraciones. Les animamos a seguirlo haciendo durante todo el año.

**Marvin J. Argumedo,**  
Director Nacional SIMES

**Más Información:** (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | [simes.contacto@gmail.com](mailto:simes.contacto@gmail.com)  
[www.simesvirtual.jimdofree.com](http://www.simesvirtual.jimdofree.com)

